



berjualan es cendol. Dan ternyata kehidupan dia saat jualan es di Jakarta juga hampir sama dengan nelayan. Tapi dia tetap berusaha untuk mencari pengalaman, karena pengalaman menurutnya bisa dijadikan sebagai bahan kehidupan kedepannya. Selain tinggal bersama iparnya, juga tinggal di musholla. Selama tinggal di musholla dia selalu mengumandangkan adzan dan membersihkan musholla. Sehingga Ustadz Eeb diakui oleh warga sekitar musholla untuk mengurus musholla tersebut. Di Jakarta bukan berarti dia disana tinggal untuk selamanya, namun ia tetap kembali lagi ke tanah kelahirannya yakni Rembang.

Lambat laun, setelah kembali ke Rembang Ustadz Eeb mempunyai ide untuk membuka usaha melukis kaligrafi. Ilmu yang ia dapatkan hanya melihat lukisan milik tetangganya dengan teliti, yang mana tetangga tersebut adalah teman Ustadz Syaib sendiri. Saat itulah ia mampu melukis dan berani untuk membuka usaha terima pesanan dari tetangga-tetangga dan memutuskan untuk meninggalkan nelayan. Selain itu, Ustadz Syaib juga memiliki bakat dalam tarik suara. Karena dengan mempunyai suara yang merdu, tidak heran jika ia sering mendapatkan juara saat masih berada di Rembang.

Semua orang pasti memiliki cita-cita begitu juga dengan Ustadz Syaib. Sebenarnya cita-cita yang diinginkan adalah menjadi pembalap motor dan tidak ada pandangan sekilas pun dalam pikirannya untuk menjadi ustadz. Meskipun cita-citanya ingin jadi pembalap, bukan berarti ia harus mengikuti kumpulan para pembalap motor, Ustadz Eeb tetap senang bergaul dan berkumpul dengan santri yang melakukan kegiatan mengaji. Dan saat itulah Ustadz Eeb selalu mengikuti





- ❖ Hari Selasa pada pukul 10.00 hingga pukul 12.00 WIB mengajar kitab *Safinatul Qodiriyah*, kitab klasik ini adalah tentang riwayat-riwayat Syekh Abdul Qodir Jaelani serta faidah dan keutamaan sholawat nabi di Ribath Al-Ibadah Al-Islami As Syarif.
- ❖ Hari Senin di ma'had Nurul Qur'an beliau mengajar kitab Fiqih pada pukul 15.00 sampai 17.00 WIB, sedangkan pada malam harinya pukul 19.30 hingga pukul 20.15 WIB beliau mengajar kitab Fiqih Sholat di Pondok Pesantren Al-Muchtar Mleto.
- ❖ Setiap hari Rabu dua kali dalam sebulan setelah isya di Masjid Al-Islah memberi ceramah kepada anak yatim piatu. Kajian rutin di Medayu utara tiap Rabu ke dua dan Rabu ke empat kitab *Mukhtarul Ahadist*. Kemudian hari Rabu atau Kamis setiap bulan sekali mulai pukul 15.30 sampai pukul 17.00 WIB di Klampis, beliau mengajar anak jalanan. Jika beliau memilih jadwal anak jalanan hari kamis, maka pada hari Rabu beliau mengajar di Liponsos, jamnya kurang lebih sama dengan jam anak jalanan.
- ❖ Sabtu mengajar di Masjid Al-Muttaqin Kalilong mengajar sholawat dan Al-Qur'an mulai setelah maghrib hingga pukul 22.00 WIB.
- ❖ Hari Minggu setiap setelah maghrib beliau mengajar anak-anak dirumah beliau sendiri, memaknai kitab tafsir Al-Ibriz karangan Syekh Bisri Musthofa dengan bahasa jawa.

Belakangan ini Ustadz Syuaib jadwal ceramahnya semakin bertambah, setiap tahun hari besar Islam, seperti Isra' Mi'raj, maulid nabi dan lain-lain,

































### c. Metode

Sedangkan metode dakwah yang digunakan oleh Ustadz Syuaib adalah metode ceramah, metode mujadalah dan metode *dakwah bil al-hal*. Secara keseluruhan, setiap dakwahnya ia menggunakan metode ceramah siapapun sasaran dakwahnya. Menurutnya, metode ceramah adalah metode yang terpenting saat menyampaikan ceramah tentang kebaikan-kebaikan serta motivasi.

Metode *Mujadalah* yang dilakukan Ustadz Syuaib saat ceramah dialogis yaitu upaya melakukan tukar pikiran untuk saling tolong-menolong dalam mencapai kebenaran, dia selalu melakukan dialog atau tanya jawab agar dalam ceramah dialogis yang dilakukan saling menguntungkan, menemukan jawaban yang benar bagi audience dan tambahannya wawasan bagi Ustadz Syuaib sendiri. Dia juga menggunakan metode *mujadalah* terhadap mad'u yang berada dipondok pesantren, yakni ketika Ustadz Syuaib mengajar kitab-kitab. Disini dia selalu mengajak para santrinya untuk tukar pendapat atau belajar bersama setelah jam mengajar usai. Dia melakukan *mujadalah* karena ingin mengetahui batas pemahaman para santri yang sudah diajarkan selama mengajar.

Tanya jawab sebagai salah satu metode cukup dipandang efektif apabila ditempatkan dalam usaha dakwah, karena objek dakwah dapat mengajukan pertanyaan-pertanyaan yang belum dikuasai oleh mad'u sehingga akan terjadi hubungan timbal balik antara subjek dakwah dan objek dakwah. Dialog tentang masalah aktual yang berkaitan tentang materi tasawuf sangat penting dilakukan demi pemahaman mad'u.



kepada komunitas terpinggirkan. Jika seorang dai tidak bisa membedakan hal sekecil ini, maka dapat dipastikan bahwa kata-kata motivasi tersebut tidak akan tersampaikan secara maksimal. Dengan komunikasi serta retorika pula seorang dai bisa mengontrol kata yang hendak diucapkan sehingga tidak menyinggung perasaan mad'u justru bisa mengubah perilaku mad'u menjadi lebih baik.

Begitu pula yang digunakan oleh Ustadz Syuaib dalam ceramahnya. Dia menggunakan komunikasi serta retorika yang biasanya digunakan oleh masyarakat dalam kehidupan sehari-hari dan komunitas terpinggirkan. Dengan mengolah kata tersebut menjadi kata yang menarik. Hal ini menunjukkan bahwa Ustadz Syuaib sangat memperhatikan penggunaan komunikasi persuasif dan retorika di setiap kegiatan berdakwahnya. Berikut adalah teori komunikasi persuasif yang digunakan dalam penelitian ini:

1. Ketika menentukan sebuah tema untuk ceramah, lebih sering menggunakan kata-kata yang lumrah digunakan oleh masyarakat dan mengolahnya menjadi kata-kata yang menarik. Sehingga mudah dan mampu menarik perhatian masyarakat untuk mengetahui lebih dalam maksud dari tema tersebut. Misalnya: siapa yang tidak masuk neraka?
2. Isi ceramah yang selalu Ustadz Syuaib bawaan biasanya seputar permasalahan yang sering terjadi di kalangan masyarakat, mulai dari yang muda hingga bapak-bapak dan ibu-ibu. Biasanya isi ceramah membahas tentang adab, akhlak, tawadhu' serta jangan lelah untuk melakukan hal-hal kebaikan. Dan kata-kata yang digunakan untuk mengajak, mempengaruhi dan menyajikan suatu pesan yang dapat







yang dilakukan oleh Ustadz Syuaib ketika proses menyampaikan pesan-pesan dakwah dilapangan, ia telah menerapkan beberapa strategi dakwah yang telah disebutkan diatas. Strategi rasional (*al-manhaj al-aqli*) adalah dakwah dengan beberapa metode yang memfokuskan pada aspek akal pikiran, dan strategi indriawi (*al-manhaj al-hissi*) adalah strategi ini adalah praktik keagamaan, keteladanan dan pentas drama. Yang biasa digunakan Ustadz Syuaib ketika membina komunitas terpinggirkan, khususnya yang berada di Liponsos dan anak yatim. Dia menggunakan strategi rasional ini sebab orang-orang yang tidak bisa berfikir dengan normal sebaiknya harus selalu mengulang kembali materi atau pesan-pesan yang sudah disampaikan, agar masyarakat yang berada di Liponsos mengingat materi-materi apa saja yang telah disampaikan oleh Ustadz Syuaib. Sedangkan strategi indriawi digunakan dengan cara-cara praktek keagamaan. Seperti sholat berjamaah, membaca iqro dan Al-Qur'an, menghafalkan surat-surat pendek, dzikir dan bersholawat. Dengan sholawat hati orang stress dan orang gelandangan akan merasa lebih tenang tidak merasa gundah yang berkepanjangan dan semoga Allah selalu senantiasa memberi kesehatan untuk para penghuni Liponsos.

Dan strategi dakwah untuk para anak yatim serta anak jalanan juga menggunakan strategi rasional serta indirawi, namun lebih difokuskan pada strategi indriawi. Strategi ini dinilai bisa membuat akhlaq dan adab anak-anak lebih baik serta mudah diberi amalan-amalan mulai sejak dini. Amalan untuk melakukan keagamaan-keagamaan tentunya, seperti rajin menunaikan ibadah sholat wajib dan sunnah setiap harinya, selalu mengingatkan untuk sering-sering



